

Haushaltsrede CDU-Fraktion Montag, den 01.07.2024

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,
sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Kolleginnen und Kollegen.

Frau Bürgermeisterin Lück hat es in ihrer Rede zur Einbringung des Doppel-HH für die Jahre 2024/2025 bereits als Wort des Jahres 2023 definiert: Krisenmodus !!

Die letzten Wochen/Monate haben wir damit zugebracht, kleinere sowie auch größere Probleme zu lösen. Zuletzt durch das Urteil des Bundessozialgerichts betreffend der Musikschule der Stadt Herrenberg, wonach das Beschäftigen von Honorarkräften für die Musikschule und die VHS, uns zur Schaffung neuer Strukturen zwingt. Ebenso nicht zu vergessen die Bereitstellung von zusätzlichen finanziellen Mitteln für unser Krankenhaus, welches sich seit der Bekanntgabe der neuen Krankenhaus Struktur in NRW, vor großen Aufgaben gestellt sieht. Auch erwähnt sei der Cyber Angriff auf unseren kommunalen IT-Dienstleister SIT Ende Oktober 2023, wodurch wir u. a. bis zum heutigen Tage, noch keinen Zugriff auf unser Ratssystem Allris haben.

Des Weiteren befinden wir uns mit dem neuen Doppel-HH 2024/2025 in der größten ‚Bauphase‘ der Stadt Wermelskirchen!!

- Wir planen z.Zt. den Umbau/Neubau des ehem. Rhombus-Areals mit unserem neuen Hallenbad
- Die Gesamtschule muss ertüchtigt werden, hierzu ist der Neubau eines Schulgebäudes auf dem bestehenden Gelände unabdingbar
- Die Sekundarschule hat ein Recht auf eine würdige Abwicklung in den nächsten Jahren, auch hierzu müssen bauliche Veränderungen in Betracht gezogen werden
- Der Lochesplatz ist fast fertig..
- Der Umbau der Hüpp-Anlage Teil 1 steht kurz bevor, mit Springbrunnen, Fitnessmöglichkeiten etc. zur Erweiterung und Steigerung der Freizeitmöglichkeiten
- Feuerwehrgerätehäuser Tente und Eipringhausen müssen neu geplant und gebaut werden (die FW Dabringhausen ist seit 2023 bereits im Betrieb)
- Rechtsanspruch OGS ab 2026 (u.a. Neubau und Umbau der GS Tente, der Dhünntalschule etc.)
- Erschließung und Erstellung der Baupläne und Baugebiete z.B. Höferhofer Feld (Wohnen und Gewerbe). Pohlhausen, Hoffnung Vorderhufe ...

Das spiegelt sich auch in unseren Investitionen wieder:

- Für das Jahr 2024 ca. 35. Mio €
- Für das Jahr 2025 ca. 51. Mio €
- Für die Jahre 2026 – 2028 ca. 180. Mio €

Mit Sorge sehen wir die stark gestiegenen Aufwendungen sowie die Fehlbeträge der Folgejahre. Hierzu werden wir alle gefordert sein.

Eine Stärkung und Wertschätzung des Ehrenamtes ist für uns als CDU-Fraktion sehr wichtig! Dabei ist es sicherlich immer eine große Versuchung, möglichst alle kommunalpolitischen Wünsche erfüllen zu wollen. Die Liste dazu ist lang, wir versuchen mit Blick auf die städtischen Finanzen, uns diesen Herausforderungen zu stellen.

Vergangenes Jahr durften wir die 150 Jahre Stadtrechte für Wermelskirchen feiern. Dieses Fest war großartig und hat auch gezeigt, wie liebenswert und lebenswert unsere Stadt ist und wie die Bürger/Vereine sich mit Wermelskirchen identifizieren!

Bedanken will ich mich bei meinen Kolleginnen und Kollegen im Ältestenrat und auch für den Umgang der Fraktionen untereinander. Diesen empfinde ich als sehr angenehm, konstruktiv und oft auch zielführend. Ebenso bedanke ich mich für die sehr gute Zusammenarbeit mit der Verwaltung und der Bürgermeisterin an der Spitze!

Dieser Doppel-HH, dem wir heute unsere Zustimmung geben, sowie eine evtl. Konsolidierung, sollten wir auch als Chance für die Zukunft sehen.

Der Blick nach vorne soll mit Zuversicht begleitet werden. Es geht um die Zukunft unserer Stadt. Wir müssen alle Verantwortung übernehmen. Wir sind dazu bereit, unterstützen Sie uns!

Danke für Ihre Aufmerksamkeit.

Ihre CDU-Fraktion